

13

EL DÍA

Juan José Torres Será Sepultado en La Paz

Crece el Repudio Internacional por su Asesinato

BUENOS AIRES, 4 de junio. (UPI).—Los restos del asesinado ex presidente de Bolivia, general Juan José Torres, serán trasladados mañana a La Paz, en un avión de la fuerza aérea de su país para recibir sepultura con honores de jefe de Estado, según informó hoy un vocero de la embajada boliviana.

Mientras subsistían dudas acerca de si el extinto será inhumado en La Paz o en su ciudad natal, Cochabamba, fuentes policiales rehusaron confirmar o desmentir informes de prensa según los cuales fue ubicado un testigo presencial del asesinato del ex presidente, cuyo cadáver apareció el miércoles por la noche a la vera de un camino.

Torres, que de 1970 a 1971 encabezó un gobierno de orientación izquierdista, derrocado por un movimiento militar encabezado por el actual presidente boliviano, general Hugo Bánzer, desapareció de su domicilio en Buenos Aires el martes último y a la noche siguiente fue encontrado en las cercanías de San Andrés de Giles, a 100 kilómetros al oeste de aquí, con tres balazos en la cabeza y los ojos vendados.

POSIBLE TESTIGO

Informaciones de prensa afirmaron en las últimas horas que fue ubicado por la policía un testigo presencial del asesinato, quien habría declarado que hacia las 8 de la noche del miércoles (23:00 GMT) vio como cuatro individuos sacaban por la fuerza del interior de un automóvil estacionado en la ruta 2, cerca de San Andrés de Giles, a un hombre que se resistía, a quien arrojaron en una zanja, disparándole varias veces.

Los restos de Torres, que vivía en la Argentina con su familia desde 1973, al cabo de un temporario exilio transcurrido en Perú y Chile, fueron entregados hoy a su hija Emma Sabina, llegada esta mañana desde Nueva York, por un miembro de la cancillería argentina, y están siendo velados en un local especialmente habilitado al efecto.

LLEGAN LOS HIJOS

También se esperaba hoy la llegada de otros dos hijos del difunto militar y político boliviano, Juan José Jorge, que actualmente estudian en Alemania. El cuarto hijo de Torres, de 12 años, como también su esposa, la señora Emma Obleas, vivían junto al ex presidente en Buenos Aires.

Las autoridades argentinas, al dar cuenta ayer del hallazgo del cadáver, atribuyeron el asesinato a intentos extremistas de desacreditar al gobierno militar presidido por el general Jorge R. Videla, que el 24 de marzo último derrocó al régimen de la presidenta María Estela Martínez de Perón.

Torres es el tercer político latinoamericano izquierdista asesinado en la Argentina en dos semanas. Días atrás corrieron igual suerte los ex legisladores uruguayos Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz. El gobierno ha informado sobre el desarrollo de la investigación para localizar a los autores de esos asesinatos.

Entretanto, continúa desaparecido el interventor gubernamental en la Confederación General del Trabajo (CGT), coronel Juan Alberto Pita, quien fue secuestrado el domingo último, en momentos en que la Argentina concurre en Ginebra con una delegación de funcionarios oficiales, empresarios y gremiales a la asamblea de la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

CENTRAL BOLIVIANA

LIMA, 4 de junio (AFP).— La Central Obrera Boliviana (COB) responsabilizó hoy aquí a "bandas gangsteriles al servicio del imperialismo" del asesinato del ex presidente Juan José Torres.

En un comunicado entregado a la prensa por la secretaría de coordinación exterior de la COB exige del gobierno argentino y de la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas la más estricta investigación sobre los hechos.

La COB hace pública su protesta por los repetidos asesinatos de prominentes figuras latinoamericanas que tipifica de "genocidio político" y su temor de que "el derecho de asilo se transforme por obra del fascismo internacional, en antesala de la muerte".

INTELECTUALES FRANCESES

PARIS, 4 de junio (AFP).—Un grupo de intelectuales franceses se reunió hoy frente a la embajada argentina para protestar contra los asesinatos políticos cometidos en los últimos días en ese país sudamericano.

Un comunicado distribuido por los manifestantes mencionó a los ex legisladores Zelmar Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz, y Barredo y Telba Juárez, así como Ary Cabrera y Eduardo Chissela, secuestrados en Buenos Aires y cuyos cadáveres fueron descubiertos en las costas uruguayas.

Entre los signatarios del documento figuraban la abogada Gisele Halimi, Alfred Kastler, Daniel Jacoby, Pierre Vidalmnacque, Paul Blancart, Cecilia Joxe, Leo Aisenstein y Carlos Fernández del Real.

Gaspar Taboada, consejero de la embajada argentina que recibió a la delegación, aseguró al grupo que las autoridades de su país se esforzarán para descubrir a los culpables de esos crímenes, y en garantizar el respeto de las libertades democráticas.

CONGRESO VENEZOLANO

CARACAS, 4 de junio (UPI).—La cámara de senadores de Venezuela aprobó una declaración expresando su "profundo pesar por el cobarde asesinato del ex presidente de Bolivia, general Juan José Torres", ocurrido en la Argentina.

Los senadores venezolanos expresaron también su "preocupación por los asesinatos de que vienen siendo víctimas los políticos y luchadores latinoamericanos que gozaban del derecho de asilo en Argentina".

La resolución fue adoptada anoche por unanimidad, durante una prolongada reunión en la que la mayoría de los partidos políticos representados en el Congreso expresaron su condena por el asesinato del ex presidente boliviano.

"Condenamos la violencia como método de lucha política provenga de donde provenga y esté dirigida contra quien esté dirigida", dijo el líder parlamentario demócrata cristiano, Eduardo Fernández.

Por su parte José Ángel Ciliberto, de Acción Democrática, partido en el gobierno dijo que era vergonzoso el asesinato del general Torres porque ello "traduce un primitivismo y un expediente político que todos estamos en la ineluctable obligación de rechazar de la manera más enfática y contundente".

El senador Pompeyo Márquez, del Movimiento al Socialismo (MAS), dijo que "estamos ante una escala terrorista que tiene como escenario la Argentina y que opera contra dirigentes populares de este país y contra destacados asilados de otros países del continente que vive en Buenos Aires".

El Movimiento Electoral del Pueblo (MEP) entregó un comunicado expresando su "indignación" por el asesinato de Torres.

"No cabe la menor duda que el culpable del crimen es el fascismo internacional combinado y respaldado por los servicios secretos del imperialismo", según el MEP.